

Son 40,000 en Argentina, Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay

## Exigirán Nombres y Paraderos de los Desaparecidos en el Cono Sur

Por ANGEL SORIANO

Familiares de unos 40,000 desaparecidos por razones políticas exigirán a los gobiernos de Argentina, Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay, la publicación de una lista con los nombres de aquéllos y de su paradero; porque ahora "las madres ya no lloramos, ahora luchamos", expresó ayer Susana Miguez, de la Comisión de Solidaridad de Familias de Presos, Muertos y Desaparecidos Políticos de Argentina, durante una conferencia de prensa en el Centro de Comunicación Social (Cencos).

Expresó que el 25 de este mes efectuarán una jornada nacional de solidaridad para demostrar que las madres de desaparecidos están unidas y que junto con ellas, los pueblos oprimidos por las dictaduras militares del Cono Sur luchan también por su libertad, por la democracia y por la justicia.

Susana Miguez presentó a la señora Ana María Avalos de Cabilla, madre de Verónica María, de 16 años de edad, quien desapareció en marzo de 1980 en Argentina, "sumándose así a los 30,000 desaparecidos políticos en ese país, consecuencia de la represión militar que sufre esa República desde marzo de 1976".

La señora de Cabilla leyó copia de un documento que dirigió al general Cristino

Nicolaidis, comandante del III Cuerpo del Ejército, en el que pide se le informe dónde se encuentra su hija, ya que el militar reconoció que las fuerzas armadas detuvieron en 1980 a unos 14 militantes de la agrupación Montoneros, organismo al que estaba afiliada Verónica.

Reconoce la señora Cabilla que su hija "desde muy temprana edad se manifestó contra la injusticia y la explotación que sufre el pueblo argentino y la generosidad de sus sentimientos la llevó a compartir junto con su pueblo la lucha dentro del Movimiento Peronista Montonero. Es hija ejemplar, excelente alumna y se caracterizó siempre por su gran solidaridad con sus semejantes".

SIGUE EN LA PAGINA VEINTIDOS

### EXIGIRAN NOMBRES Y PARADEROS DE LOS DESAPARECIDOS

Sigue de la página cuatro

Junto con Delia Carnello de Epuegros y Susana Miguez, así como otros exiliados argentinos, la señora Cabilla habló durante la conferencia en Cencos, donde dijo que el general Nicolaidis, en abril de este año, habló a los medios de comunicación sobre la detención de los 14 militantes de Montoneros, a quienes dijo se les juzgaba por diversos delitos.

"Yo les exigo que dé a conocer cuáles son esos supuestos delitos por los que se les detuvo y diga en qué juzgado se le sigue proceso. Si afirma que está detenida mi hija Verónica, le exigo que diga dónde está", expresó.

## EL UNIVERSAL

# Desautoriza Chile las declaraciones de Ghisolfo sobre el Atlántico sur

SANTIAGO, 22 de mayo (UPI).— El Gobierno desautorizó hoy las declaraciones del contraalmirante Francisco Ghisolfo, quien dijo que Punta Arenas, el canal de Beagle —en el extremo austral— y la Antártida son parte de un cuadrilátero que constituye la base de sustentación de la defensa del Atlántico sur".

Un comunicado oficial del ministerio - secretaria general de Gobierno indicó que las expresiones del marino "constituyen una apreciación de carácter personal que no refleja el pensamiento ni la política del Gobierno".

La aclaración del Gobierno se conoció pocas horas después que en

Buenos Aires el canciller Oscar Camillión manifestara como réplica a lo dicho por Ghisolfo que "mientras no se eliminen las pretensiones de Chile sobre el Atlántico sur, no podrán progresar" las negociaciones entre ambos países para solucionar el litigio que mantienen en la región austral.

El diferendo, que está sometido a la mediación del Papa Juan Pablo II desde 1979, presenta un lento desarrollo y parece afectado por el cierre de la frontera con Chile, dispuesto el 29 de abril por Buenos Aires, como represalia a la detención aquí de dos militares argentinos, acusados de espionaje.

Hace dos semanas el Pontífice

hizo un llamado a la cordura y a que ambas naciones eviten nuevos incidentes y el presidente Augusto Pinochet dijo que su Gobierno lo había acatado, entregando al Vaticano varias medidas para la distensión con el vecino país.

Las medidas incluirían la liberación de detenidos en los dos países por actividades de espionaje.

Las declaraciones que provocaron el hondo malestar entre las autoridades argentinas, fueron hechas por el contraalmirante Ghisolfo en una ceremonia para condecorar al almirante sudafricano Marthinus Albertus Bekker.

Según él, la región austral y la antártida chilena forman parte de un cuadrilátero que, junto a Gran Bretaña con las islas Falkland (Malvinas), Sudáfrica y Brasil, es básico para la defensa del Atlántico sur.

Un comunicado oficial desautorizó al oficial puntualizando que "la conducción de las relaciones internacionales corresponde exclusivamente al presidente de la República, quien tiene la responsabilidad de ellas".